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重点

北京等地节后抽检验票

济铁车站继续100%实名验票
本 报 济 南 1 月 2 9 日 讯

（记者 杨传忠）春节后，由
于出发客流锐减，北京等地
区火车站实名验票由全员
验票变成了抽验。对此，济
南铁路局表示，因为我省大
部分地区与北京等节后客
流流向相差甚远，中转、出
发旅客继续保持高增长态

势，因此节后济铁所辖各车
站仍将继续实行100%实名
验票，旅客返程时记得带好
有效身份证件。

“北京和济南两地的客
流情况不一样，所以济南等
地不会实行实名制抽验车
票。”济南铁路局相关负责
人表示。记者了解到，北京、

上海、广州等城市，客流流
向基本以单向为主，即节前
从这些地区集中流向其他
地区，而节后则从其他地区
再集中返程，出发客流大幅
度 减 少 ，基 本 以 到 达 的 为
主。

出发与到达客流的巨
大反差，造成了“北上广”地

区节前节后火车站检票压
力水火两重天。“由于购票
的人很少，从北京购买去其
他地区的车票非常容易，因
此北京节后实行全面实名
制验票已经意义不大。”济
铁这位负责人表示。

但我省大多数城市面
临的客流情况与“北上广”

相差甚远，正月初六，济南
火车站、济南西站、青岛站
均迎来了节后的返程客流
最高峰，鲁西南去往胶东地
区 以 及 济 南 、青 岛 去 往 上
海、北京、广州方向的返程
客流十分火爆，并不亚于节
前的出行高峰。

“我省节前节后客流量

相差不大。因此，全面实名
制 仍 然 有 继 续 实 行 的 必
要。”这位负责人提醒，旅客
节后返程一定要携带好有
效身份证件，人、票、证一致
方能进站上车。对于济铁在
春运结束后是否会降低实
名制车票验票率，目前还没
有接到通知。

镉污染侵入柳州水源保护地
水质保卫战关键点镉浓度超标8倍

不敢饮用河水了
柳江镉污染影响渔民生活

据新华社广西柳州 1月 29

日电 随着受污染的水体从龙
江进入柳江，柳江上游前端一
度检测出镉超标轻微污染，柳
州市政府已发布通知，柳江露
塘断面以上河段沿岸居民暂停
直接取用该河段河水作为饮用
水。沿江一些以船为家、以水
为生的“水上人家”渔民的生
产生活受到严重影响。

“前两天有人来家里通知我
们龙江水被污染了，让我们不要
喝龙江流过来的水，我们只好开
船到融江取水。”柳城县凤山镇
沿岸渔民谢水生一家五口人生
活在船上，原来吃喝都是这条河
里的水。突如其来的污染给他们
的生活增添了不少的麻烦。谢水
生说，危险解除之前，他们都不
敢贸然在附近取水用。

据新华社广西柳州 1月 29

日电 从1月18日起，广西河池
市为切断新污染源，龙江上游7
家涉重金属企业全部停产。

从27日开始，柳州市开始紧
急施工，将城市自来水管网与原
柳州铁路局的供水管网连通起
来，后者可以提供部分安全地下
水。通过寻找地下水源，柳州已启
动日供3.5万吨地下水源潜能。

目前，柳州已打响“柳江保卫
战”。当地在柳江支流龙江河段糯
米滩电站采取降解措施降低污
染物浓度，同时调用柳江上游的
麻石、浮石、古顶、大埔4个水电
站实施冲淡稀释；环保部门增加
监测次数，每两小时向市民公布
监测结果，维护当地社会稳定。

本报讯 记者29日从此间
召开的广西第三次应对龙江水
污染事件联席会议获悉，中共
广西壮族自治区党委书记郭声
琨对此次严重水污染事故作出
批示，要求严肃处理污染源，
给其他企业以警示。郭声琨批
示并要求处置此次污染事故做
到及时、公开、透明，及时召
开新闻发布会，把目前的结果
和各个断面的水质，以及处置
的办法和可能达到的目标，公
布于众。

（钟欣）

龙江上游

7家企业停产

广西壮族自治区党委书记：

严肃处理

龙江污染源

▲29日，武警战士将袋装聚
合氯化铝投入水池并引入江中
稀释污染水体。 新华社发

据新华社广西柳州 1月 29

日电 记者从广西柳州市处置
龙江河突发环境事件应急指挥
部了解到，造成镉污染事件的
污染源已经被截断。由于主要
污染源团还在柳江上游的龙江
河段，目前柳州市区饮水水源
保护地仍面临威胁。

指挥部新闻发言人、柳州
市环保局局长甘景林告诉记
者，广西壮族自治区环保厅监
控表明，此次污染来源地、位于

广西河池宜州市的拉浪水库，
目前镉浓度监测数据显示已经
达标，这说明造成此次镉污染
事件的污染源已经被截断，没
有新的污染源进入。

记者29日从柳江上游糯米
滩水电站现场指挥部了解到，截
至当天12时，糯米滩水电站镉浓
度超标8倍，预计明后两日随着
污染团峰值靠近，镉浓度还会有
所变化，防治形势趋于严峻。

糯米滩水电站位于龙江柳

城段。柳城县副县长汤振国介
绍，糯米滩水电站是处置龙江污
染事件的关键点，是唯一能打柳
州水质安全保卫战的地方。“过
了这里下游就是一马平川，柳州
饮用水的安全能否保得住看的
就是这里。”

记者在现场看到，参与卸
车、投料的武警、消防官兵较前
日有增加。

据柳州市处置龙江河突发
环境事件应急指挥部消息，龙江

镉 污
染事件
污 染 团
前锋29日上午已进入
柳州水源保护地，并
一度接近国家标准临
界值，但目前尚在控
制范围内。

铬渣污染事件后的

又一次环保警钟

龙年春节前后，由于广西龙
江河段检测出重金属镉含量超
标，使得龙江沿岸及下游居民饮
水安全遭到严重威胁。

此次镉污染事件事实上是
继2011年8月云南南盘江“铬渣
污染”事件之后的又一次环保警
钟。在云南“铬渣污染”事件中，
人们看到的不仅是一家无视法
律、置群众生命于不顾的企业，
更有在监管上后知后觉的某些
政府职能部门。而这一点，在此
次广西龙江镉污染事件中记者
也似乎依稀能感觉到它们的存
在，有关方面应该在后期事故责
任调查中给公众一个明确说法，
做到亡羊补牢。 据新华社

过去快半月了
污染源仍未最终确定

随着广西龙江镉污染事件
进一步在网络上发酵，有部分网
友发帖称，死鱼事件于 15日发
生，当地仅公布了初步认定的一
家涉嫌企业，至今已过去十多
天，为何没有采取相关处罚措
施？网友们希望当地尽快公布对
污染源的排查情况。

对此，广西河池市应急处置
中心28日消息称，目前广西龙江
镉超标污染事件中污染源的最
终确定遇到一些难题，由于岩溶

地貌等多方面原因，目前污染源
的排查仍需进一步确定。

河池市环保局局长吴海悫
解释称，经过不断筛查，广西金
河矿业股份有限公司废渣堆放
场所未达到国家标准，成为污染
源嫌疑企业之一，但完全认定这
家企业为污染源，专家们仍需要
取得更充足的证据，同时还需要
对其他企业一一调查，以全面确
定污染源。

吴海悫说，眼下排查工作遇

到较大困难。河池市地形复杂，
地下溶洞较多，企业排污容易通
过地下溶洞进入河中，专家取证
非常困难。另外，由于环保部门
发现龙江受污染时间较晚，也给
取证带来难度。广西壮族自治区
环保厅已动员环保监查骨干力
量前往河池开展排查工作，包括
地质岩溶、水利、水文和环保等
多个领域的专家也已来到河池，
为排查污染源提供技术指导。

据新华社
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